

EL VIDRIO

PERIÓDICO MENSUAL

Portavoz de la Federación Española de Vidrieros y Cristaleros

Redacción: San Miguel, 6, 1.
BADALONA

La correspondencia a JOSE GIRO
San Francisco de Asís, 2, tienda; Badalona

De los artículos responden sus autores

El conflicto del ramo del vidrio negro

Semilla fructífera

Todos los grandes cataclismos, hayan sido políticos, sociales, económicos o científicos, han marcado una nueva orientación en la marcha orgánica del mundo, sirviendo a la par el documento legitimante de civilizaciones progresivamente modernizadas. Así vemos que, después de la revolución religiosa, trunfa el cristianismo, y éste acaba con el paganismo, azote de la antigüedad, e implanta una nueva era donde se encunata sólidamente el principio de equidad e implícitamente como derivación de éste, se promuevan las primeras nociones del derecho e igualdad. Luego podemos observar que en titánica labor de los enteropneustos franceses producen la clásica revolución de 1789, con lo que se pone término a la esclavitud medieval y se sientan los jalones de la libertad del pensamiento humano.

No pretendemos sentar plaza de profetas; pero damos como un hecho indudable que este duelo enaltecido, que este litigio que se ventila con toda su secuela de monstruosidades en los campos donde Marte empuja mas a otras las masas europeas, marcará con líneas profundas la era del Socialismo, destruyendo las viejas rutinas políticas, y la Humanidad se desprenderá del anticuo lastre, preñado de prejuicios medievalizados por los grandes sofistas de la gran máquina colectivamandante, y emprenderá por sus senderos del positivismo de la economía social.

¿Qué pretendemos demostrar con lo expuesto? Queremos demostrar que el derecho a evolucionar, que el desarrollo constante de nuestras iniciativas y aspiraciones colectivas que tenemos derecho a vivir, no se conquista todo ello sólo con la razón, es la fuerza la que determina el triunfo. El espíritu está reflejado en la guerra actual.

Es indudable que la maquinaria ha promovido una revolución, cuya chispa ha sido producida por el desarrollo progresivo alcanzado en el orden industrial. El aumento de producción que no supe- ra a las necesidades del consumo — y el egoísmo de una mínima minoría, han planteado un problema que no se resuelve con las expansiones que emergen de los tratados comerciales, sino con la violenta conquista de nuevos mercados. Esta es la característica de la horrenda matanza europea.

Ahora bien; el progreso industrial, en sus múltiples manifestaciones, tiene dos aspectos bien significativos. Por una parte, este progreso industrial es el que da el perfeccionamiento y la am-

pliación cada día más crecientemente de la maquinaria, organizando esta superproducción, propulsora de la necesidad de nuevos mercados, el factor precursor de estas expectativas que ponen en conmoción al mundo; mas, aunque el efecto puede traer consigo algunas variantes, las causas quedan inmovilables como una esfinge fatal, amenazadora y entretanto el propietario se extermia entre sí en holocausto de sus verdugos, para la consecución de una solución inmediata, marcadamente secundaria, sin finalidad alguna que aliente sea bacanal de sangre proletaria. Por otra parte, el desarrollo de la maquinaria, no solamente es la causa de las guerras externas, sino que también es el factor determinante de este malestar que tan hondamente se siente entre las clases laboriosas, ya que la burguesía capitalista aprovecha todos los recursos de saber humano para aplicarlos en beneficio propio y utilizarlos a la par para contrarrestar la fuerza coercitiva de la clase obrera organizada, puesto que, aparte de las reservas en mercaderías para hacer frente a todas las eventualidades, la progresividad mecánica le permite aumentar el ejército de los sin trabajo, mole molestosa que dificulta, cuando no es el obstáculo absoluto, el camino de nuestras reivindicaciones.

Plenamente ha sido demostrado de unos años a esta parte, con motivo de las huelgas que háñse planteado, como resultado ha sido negativo.

De aquí deberían surgir grandes empujones para el proletariado, pero sólo una parte ha sabido sacar las consecuencias y, en este sentido, ha orientado su actuación colectiva. Porque la historia se escribe para ejemplo del futuro, y de ella podemos aprender que sus acontecimientos están fuertemente ligados a esta sentencia: El que a hierro mata, a hierro muere. Mas, hemos llegado al siglo XX, conceptualo como el de las luces, el de las grandes reivindicaciones proletarias, y el sistema de lucha de los trabajadores, es el mismo que cuando la burguesía no había concebido la necesidad de agruparse y constituirse en asociaciones de resistencia, en estos grandes trustos nacionales. Y cuando de todos los ámbitos ha surgido con potencialidad extensiva el grito: «A renouarse o perecer!» las masas obreras no han sabido comprender que su actuación sindical ha de ser marcadamente revolucionaria.

Sólo una minoría ha sabido comprender su misión en esta era. Lo han comprendido así los vidrieros? No y sí.

La actuación sindical de los vidrieros, desde años y años, ha venido desenvolviéndose dentro de un marco negativo; tanto que sería doloroso recordar pasados acontecimientos pictóricos de torpezas y cobardías, de infamias forjadas en el yunque de la falta de entereza y de carácter, en fin, todo un pasado que dice muy poco en favor de los vidrieros. Empero, para orgullo de estos mismos, todos nos llamamos vidrieros sin distinción, los compañeros del vidrio negro hanse empeñado en una lucha titánica contra sus burgueses que indefectiblemente labora de ser la admiración del proletariado.

La semilla ha sido sembrada en campo abonado, y ella habrá de fructificar ineludiblemente.

Y la semilla ha sido campo abonado cuando su espinitalidad está impregnada de una grandeza sublime, cuando en ella existen rudimentos orgánicos de un ideal. Esto es lo que no cabe concebir la mente de la casta totalidad de los vidrieros, y aquí precisamente radica el que a no tardar alcanzará un señalado triunfo los compañeros del vidrio negro. Estos no luchan por el individuo, sino para la colectividad; no aquí todo, y esto es lo que nos interesa, sino para luchar contra la fuerza que, pero no exclusivamente en beneficio propio, sino por razones de solidaridad en pro de nuestros compañeros, en pro de la colectividad.

Cuando se tiene una idea del por qué y para qué de la colectividad, se observa que raro es el individuo que solo se precupisca de salvar su parte, dejando abandonada la de sus compañeros; se observará más: todo individuo consciente de su misión se transforma, sin darse cuenta de ello, en un revolucionario, en un enemigo del régimen capitalista. Y cabe hacer la observación que el capital en nada o a la strina de no exista los capitalistas, los ocupadores de la riqueza acumulada con el trabajo ajeno, y a éstos debemos tratar como enemigos y no a aquél. Y si a los burgueses debemos tratar como enemigos, es lógica la consecuencia de que habemos de usar los mismos procedimientos que para con la nobleza usaran ellos cuando la revolución francesa.

Por esto es necesario e imprescindible pedir a los obreros recordarnos que no solamente con la razón conquistaremos nuestras reivindicaciones; hay que usar de la fuerza. La burguesía es el enemigo, pues contra ella podemos y debemos emplear todos los medios para aplastarla; la historia lo aconseja.

Los compañeros del vidrio negro, cansados quizá de esperar que la razón se imponga, háñense decidido a usar de la fuerza. Por de pronto tienen ya un compañero entre rejas.

Y es que los vidrieros, hemos entrado de lleno en las corrientes modernas de la lucha entre el capital y el trabajo.

cho espíritu de que su tendencia táctica en las luchas contra el enemigo común y hasta sus ideales habrán de ser todo abstracción, por el partidarismo de la tendencia obrera. Y es que se parte de un error que emerge del confusionalismo en que se vive viviendo.

Se han que así surden. Son las dos corrientes que en todo orden de discusión se establecen: la moderada y la radical, la pasividad y la rebeldía, el evolucionismo y la revolucionaria. Pero emerge, más que de las colectividades, es propio de los individuos. Por eso es inevitable que en la Confe-

delencias por corregir tanto en el orden moral como en el que se refiere al factor remunerativo de nuestro trabajo. Y según datos que tenemos a la vista, Jerez de la Frontera está trabajando en unas condiciones que son un peligro para el presente y lo futuro, en lo que concierne al respeto moral que los vidrieros mere-

aseveraciones de que sus vidrieros de Jerez están sometidos a una esclavitud moral y a un régimen remunerativo que constituye una burla para dichos compañeros, sino que son hechos que vamos a exponer y comentar para facilitar la consecución de un objetivo. E iremos por partes.



Labor Federativa

Reunión de Comité y delegados celebrada en el día dos de Abril del año 1916, con asistencia de los delegados de la Unión Vidriera de Barcelona, José Gregorio, Enrique Gil y Juan Ibañez; por la Sección del Pueblo Nuevo, el compañero Jaime Banet; por la Sección de Cornellá, Ramón Pares y Pedro Marigó y todo el Comité bajo la Presidencia del compañero Juan Peiró y no habiéndose presentado ningún delegado de la Sección de Mataró.

Se dió principio a la reunión a las diez y media de la mañana.

El Presidente pregunta a las Secciones representadas si habían estudiado las bases que les había mandado el Comité. Los representantes de la Sección de Cristaleros de Badalona dicen que ellos en reunión general habían acordado y aprobado estar conformes en las bases que les había mandado el Comité pero que para hacer la demanda teníamos que estar todos bien organizados o de lo contrario no se puede hacer la demanda supuesto que resultaría un fracaso y entonces sería peor para todos.

Los delegados de la Sección de Cornellá, Pares y Marigó dicen que la Sección que ellos representaban estaba del todo conforme con lo que les había mandado el Comité.

Los delegados de la Unión Vidriera de Barcelona, Gregorio, Gil e Ibañez dicen que las Secciones que ellos representaban habían estudiado por de pronto unas bases y que las ponían a la aprobación o discusión del Comité y delegados representantes de las demás Secciones y dichas bases presentadas por la Unión Vidriera de Barcelona son las siguientes:

- 1.ª La jornada máxima de 8 horas.
- 2.ª Aumento de salario de una peseta diaria para los que perciben de setenta y cinco pesetas mensuales en adelante y dos reales diarios para los que perciben de cuarenta y cinco pesetas mensuales hasta a setenta y cinco.
- 3.ª Las tarifas de los géneros que cada casa se laboran, quedarán reducidos por la jornada de ocho horas.
- 4.ª Quedará suprimido en todas las fábricas el trabajo en días festivos.

Después de buer rato de discusión quedan aprobadas por el Comité y delegados las bases presentadas por la Unión Vidriera de Barcelona. También se acordó que la Comisión de propaganda nombrada en el último Congreso se ponga en actuación segregados a dicha Comisión dos o tres individuos del medio cristial ya que todos los que estaban nombrados por el Congreso pertenecían al ramo del Vidrio Negro quedando aprobado y dejado en autorización del Comité para nombrar dichos individuos.

Se dió lectura de la correspondencia recibida perteneciente de las Secciones de Sevilla, Gijón, Cartagena y de casa Robert (La Victoria) leyéndose la copia de la contestación que se les había mandado por el Comité y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la reunión a la una de la tarde.

JUAN PEIRÓ José GIRÓ

Solidaridad Obrera

Cantidades recibidas con destino a los compañeros del vidrio negro en huelga.

Suma anterior	2.241'70 pts.
De la sección de Cornellá	122' -- "
Idem de Mataró	110' -- "
Idem «La Federal», de Gijón	82' -- "
Idem «Unión Vidriera», de	
Barcelona	441'15 "
Idem del Cristal de Badalona	464'15 "
Total	3.414'00 pts.

Noticias

Para los efectos de la demanda proyectada por la Federación, de común acuerdo con las secciones, ha empezado a actuar la Comisión de propaganda nombrada en el último Congreso.

La primera excursión tuvo lugar el día 9 del mes que acaba de finar consistiendo la Comisión conjunta del Comité a la asamblea celebrada por la sección de Mataró. Asimismo el día 16 tuvo efecto otra asamblea en Cornellá, a la cual asistieron el Comité y la Comisión de propaganda.

La impresión que de las dos excursiones hemos sacado, es que se hará labor provechosa.

Por habérsenos trasapalado una nota nos vemos imposibilitados en el número pasado de rectificar un error aparecido en la sección de «Pellicoz y coscorrones» insertada en el número correspondiente el 1.º de marzo. Lo haremos hoy por ser de justicia.

En la citada sección, como recordarán todos los compañeros, fueron puestos en la picota todos los malos compañeros. La exposición de estos individuos fue hecha por secciones, siendo sus nombres seguidos de comentarios más o menos irónicos y duros. De ello no nos arrepentimos; pero en lo que fuéramos referente de la sección de La Borda, tenemos que manifestar que de una manera injusta, aunque involuntaria, pusimos de oro y azul al compañero Enrique Fabregat «el Niño».

Se comprendiera que ni nosotros ni las secciones salimos ganando nada con molestar a dichos compañeros que son también amigos nuestros desde muchos años. Por esto hoy gustosos rectificamos el error, manifestando que el compañero Fabregat jamás dejó de pertenecer a la Unión Vidriera de Barcelona.

También nos complacemos en hacer público que el compañero Antonio Ibañeta sin licencias, solicitud y le ha sido concedido el ingreso en la sección de Cornellá.

Y conste que de los «Pellicoz y coscorrones» nadie tiene por qué quejarse. Algunas veces están denudado, es cierto; pero nadie podrá negarnos que es un procedimiento para adelantar esfuerzos individuales e injusticias colectivas, cuando las hay.

La práctica así nos lo viene enseñando.

El Comité de la Federación está preparando una gran asamblea, a la cual serán invitados todos los vidrieros de Barcelona y su radio.

En ella, el Comité y la Comisión de propaganda, expondrán las causas fundamentales del atraso de los vidrieros en las luchas sociales, y presentarán un programa de fácil aplicación, según la técnica y procedimientos que aconsejaban y que han sido aceptados ya como de seguros resultados positivos por algunas secciones.

Se avisa a todos los compañeros y unidades, que provisionalmente toda la correspondencia referente al periódico y a la Federación, se dirige a nombre de José Giro, San Francisco de Asís, 32, Badalona.

Ya en máquina el presente número, tenemos la alegría de poder abrazar al compañero Isidro Poch que, como podrán haberse enterado por la prensa, durará nuestros compañeros, estaba durando y continúa procesado por disparo de arma de fuego contra la persona del buque «Vilella».

Damos la noticia, pero creemos que todos los compañeros celebrarán con nosotros el que el amigo Poch disfrute de libertad, aunque provisional, pues ésta le ha sido concedida bajo fianza de mil pesetas.

Pero disfruta de libertad, que conste.

Talleres Gráficos Lloret. 30, San Joaquin, 34, Badalona

Pellicozos y coscorrones

No hay duda que para gente de gustos extravagantes hay que buscarla en Nueva York. Y, claro está, donde tanto abundan las extravagancias, no es extraño que hasta en el castigo habiendo el modo para des gustar cuando a imponerle se ven obligados.

Le ahí un caso curioso y extravagante, desde luego.

Era un multimillonario que apenas si hacía cuatro meses que se había casado con una hermosa mujer, a la cual adoraba con locura. Se comprenderá que, después de los desposorios, no había por qué olvidar el consabido viaje de bodas, mucho más tratándose de una pareja perteneciente a la aristocracia del dinero. Ahora, que la hermosa mujer, el amor que hacía ella sentía el multimillonario y el viaje de bodas, todo ello no era obstáculo para que nuestro hombre fuese un *sportman* apasionado de todos los deportes; pero el que más le apasionaba era el de la caza.

Tratándose de agente adinerada, escusamos decir si sería numerosa la jauría del multimillonario yáki. Allí había galgos y podencos de pura raza; y en cuanto a su estampa, eran ejemplares tan preciosos que causaban admiración.

Es muy natural que al regresar del viaje de bodas, el marido, acompañado de su esposa, revisara la instalación que se había realizado en las habitaciones y demás dependencias del sumoso chalet mandado construir para nido de la joven enamorada. Asidos por la cintura, iban recorriendo todos los departamentos, hasta que al fin llegaron donde estaba alojada la jauría; y, aunque pareciera mentira, los perros no distinguen las mujeres hermosas de las feas. No lo debieron comprender así nuestra pareja, por cuanto, al tomarse ella la libertad de abrazar y dar de besos a su esposo, se destacaron dos canes y la emprendieron a mordisquear contra la atrevida. ¡Y no le ducemos nada del valguero! La pobre miss quedó hecha un saco de tripas.

Figúrense ustedes como se pondría el multi-millonario al mirar de su mujer, se hizo con un vergar y así se armó una de cinturazos que al diablo se le erizaba el pelo.

Pero ¿quién ustedes que el marido se contentó con aquella bendición de «caricias»? ¡Ca, hombre! A fin de que no quedarán ni los rabos de tan irreverentes canes, imaginó el de los millones una manera bien original para castigar el daño causado a su esposa. Nada menos que preparó su aeroplano, y por la noche ató los dos perros en la parte trasera del aparato y se elevó. Los perros daban en el alarido que partía los corazones; pero él ni por esas! ¡Arriba que más arriba!... Y bonito festín, el de los cuervos. Nada menos que cuando el aeroplano creyó casi satisfecho su capricho justiciero, la signiera quedaban las cuerdas.

Ah, luego el multimillonario recomendó la receta.

¡A propósito, hombre! Los vidrieros españoles deberían abrir una suscripción para comprar un aeroplano. Si lo hacen, una vez en posesión del aparato, nosotros nos encargamos de aprovechar la receta citada.

Por de pronto, en Sevilla hay dos perros llamados Nicolás Terecho y Manuel Díaz. (a) Mellizo, que los ataríamos en la parte trasera y nos elevaríamos para ver si los cuervos tenían el mal gusto de comer semejantes bichos.

Y cuando no, cortáramos las cuerdas para convenenos de si son listos en descender.

¡No les parece que no estaría mal el sistema yanqui?

¡Ya lo crees!... ¡Uy, ni de perlas!

Pues, *ata*, la suscripción, la suscripción.